
Meio Ambiente combate 
erosões em áreas públicas 

e estradas rurais

“Um dos maiores pre-
juízos advindos da erosão 
é o assoreamento das áreas 
ambientais para onde esses 
sedimentos são dirigidos”, 
disse a assessoria de im-
prensa da Prefeitura, ao 
destacar que a Secretaria 
do Meio Ambiente vem 
adotando ações para o com-
bate, previstos no Plano de 
Erosão.

 Segundo a Pasta, dentre 
as ações, destacam-se as 
adequações em estradas 
não pavimentadas rurais, 
por meio de sua manuten-
ção e melhoria da drenagem 
de águas pluviais; adoção 
de medidas de conservação 
do solo com isolamento, 
estabilização e recupera-
ção de áreas afetadas por 
erosões do tipo ravina e 
voçoroca; e ações de pre-
venção do agravamento de 
processos erosivos, como 
no caso das ações de recu-
peração e conservação do 
solo localizado próximo 
à Avenida Atílio Menin, 
estrada rural do Bairro dos 
Agudos, estrada e travessia 
do bairro Atibaianos, Ave-
nida Juscelino Kubistschek, 
Avenida dos Imigrantes, 
Avenida Coronel Daniel 
Peluso, e a Rua Aquiles 

Bianchi.
 Ocorreram as ações de 

recuperação da mata ciliar 
dos recursos hídricos, por 
meio de reflorestamento de 
Áreas de Preservação Per-
manente (APP’s) do muni-
cípio de Bragança Paulista 
que vem sendo implemen-
tadas por intermédio do 
programa de recuperação 
de nascentes. “Vale ressal-
tar também que no ano de 
2022, a Prefeitura, por in-
termédio da SMMA conse-
guiu recursos do Programa 
Refloresta para a implanta-
ção de ações previstas do 
Plano Municipal da Mata 
Atlântica e do Cerrado”, 
disse a assessoria.

 Segundo a Prefeitura, 
as ações, além de beneficiar 
o Meio Ambiente e toda a 
população, colaboram para 
a pontuação do Programa 
Município VerdeAzul. “No 
ranking de 2022, Bragança 
Paulista conquistou o 1º lu-
gar com nota 97,52. O Cer-
tificado Município VerdeA-
zul reconhece a boa gestão 
ambiental municipal e ga-
rante à prefeitura premiada 
preferência na captação de 
recursos do Fundo Estadual 
de Prevenção e Controle da 
Poluição”, finalizou.

Jardim São Miguel ganha 
nova Praça de Esportes

A inauguração aconteceu 
na quinta-feira (29), tendo 
a nova Praça de Esportes 
recebido o nome de “Marco 
Aurélio Taffuri Garcia. “É 
com muita alegria que home-
nageamos o ‘Marcão Taffuri’, 
que nos deixou muito cedo 
e que era vizinho aqui deste 
espaço. Transformamos uma 
área sem uso em uma área de 
esporte e lazer, com diversos 
equipamentos voltados para 
a comunidade. Nossa Admi-
nistração continua investindo 
no Jardim São Miguel, ofere-
cendo as melhorias necessá-
rias”, destacou o prefeito Prof. 
Amauri Sodré.

 A Praça de Esportes é uma 
realização da Secretaria Mu-
nicipal da Juventude, Esportes 
e Lazer e, o Jardim São Mi-
guel vem sendo beneficiado. 
“O Jardim São Miguel está 
constantemente sendo apri-
morado para oferecer espaços 
de qualidade aos moradores, 
e uma prova disso é a recente 
inauguração da Praça João 
de Toledo Funck, também 
conhecida como Zoca, no 
primeiro semestre de 2022. 
Além disso, o bairro também 
ganhou uma nova Praça no 
Lago do Jardim São Miguel, 
onde foram instalados equipa-
mentos esportivos e de lazer”, 
destacou o secretário Especial 
de Gabinete e Secretário da 
Juventude, Esportes e Lazer, 
Jota Malon

O Secretário de Serviços, 
Jorge Tosta, comentou so-
bre o trabalho da equipe da 
Secretaria de Serviços para 
que a praça recebesse novos 
equipamentos e paisagismo. 
“Agradeço ao empenho de 
toda a equipe que contribuiu 
para que pudéssemos entregar 

mais este espaço de esporte e 
lazer da população”. 

Segundo a Prefeitura, foi 
implantada uma pista de ska-
te, uma pista de pump track, 
um playground, bancos, novas 
calçadas, paisagismo, aca-
demia ao ar livre, quadra de 
vôlei de areia e iluminação em 
LED. O local também recebeu 
obra de canalização de água 
pluvial, rampas e escadas que 
contemplam a acessibilidade, 
bem como também foi reali-
zada a manutenção da pista 
de bicicleta e pintura na pista 
de skate. 

“Vale ressaltar que essa é a 
terceira Praça construída pela 
atual Administração Munici-
pal, demonstrando o compro-
metimento em proporcionar 
opções de entretenimento 
e práticas esportivas para a 
comunidade local”, disse a 
assessoria de imprensa da 
Prefeitura, ao informar que 
também será construído o Par-
que Linear, no Jardim São Mi-
guel. “Na primeira fase será 

implantada calçada, ciclovia e 
bolsões de descanso. O recur-
so será do Fundo Estadual de 
Defesa dos Interesses Difusos, 
da Secretaria da Justiça e Ci-
dadania, que prevê o repasse 
de R$ 1 milhão. A Prefeitura 
aguarda a liberação de recurso 
para início da obra”, frisou a 
assessoria de imprensa.

 Ainda segundo a asses-
soria, na segunda fase, o 
local receberá equipamentos, 
paisagismo e iluminação. “As 
obras vão colaborar para que 
a população tenha acesso a 
diferentes equipamentos que 
permitam a prática de esportes 
e atividades de lazer no bair-
ro”, disse.

 A iniciativa em homena-
gem a “Marcão Taffuri”, como 
era conhecido, partiu do Prefei-
to Prof. Amauri Sodré, a partir 
de um projeto de lei aprovado 
por unanimidade na Câmara e 
sancionada pelo Chefe do Exe-
cutivo em novembro de 2022, 
por meio da lei nº 4.913.

Também participaram da 

inauguração vereadores; re-
presentante do deputado Ed-
mir Chedid; secretários muni-
cipais; zeladores e familiares 
do patrono Marco Aurélio, 
Rosibel Tafuri (mãe), Rosân-
gela Domingues Taffuri (viú-
va), Giovanne Taffuri Garcia 
(irmão), Roseli Arruda (tia) e 
Vicente e Beatriz (filhos).

MELHORIAS 
Ainda segundo a Prefeitu-

ra, outras obras importantes 
foram a revitalização do lago 
do Jardim São Miguel; como a 
construção da E.E. Dom Bru-
no Gamberini, a construção da 
creche Monsenhor José Lélio 
Mendes Ferreira; obras de 
acessibilidade nas E.M. Sara 
Moritz Aronovich e na E.M. 
Carlos Frederico Dos Santos 
Silva; reforma da ESF “Dr. 
Ernesto Porto De Almeida” e 
reforma de vielas do Jardim 
São Miguel. “Além disso, 
48 ruas foram recapeadas, 2 
pavimentadas e 165 lâmpadas 
de LED foram instaladas em 
16 ruas”, disse a assessoria.

Alunos da Rede Municipal recebem kits 
de uniformes de inverno

Na manhã de sexta-feira 
(30), a Prefeitura de Bra-
gança Paulista, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, realizou a entre-
ga de uniforme de inverno 
aos alunos da Rede Muni-
cipal de Ensino. A entrega 
simbólica aconteceu na 
escola Prof. Fernando da 
Silva Leme, na Rua Itape-
chinga, 995, Santa Luzia.

 O Kit Inverno é compos-
to por uma camiseta polo 
manga longa; um agasalho 
poliamida (calça + jaqueta) e 
uma jaqueta tactel. Serão en-
tregues cerca de 15 mil kits.

 “A entrega de uniformes 
de inverno às crianças da 
rede municipal de ensino 
contribui significativamen-
te para o bem-estar e o 
desenvolvimento das crian-
ças. Além disso, garante a 
proteção e o conforto dos 
alunos, promove a igual-
dade de oportunidades, va-

loriza a educação, fortalece 
a identidade e o pertenci-
mento”, disse a assessoria 
de imprensa da Prefeitura.

 “Nós já realizamos a 
entrega do kit de uniforme 
de verão em meados de ja-
neiro. Agora, antes das férias 
escolares, que terão início 
no próximo dia 6 de julho, o 
prefeito Prof. Amauri Sodré 
solicitou que fizéssemos a 
entrega dos uniformes de 

inverno ainda no primeiro 
semestre. Essa ação visa ga-
rantir o conforto e a proteção 
dos alunos durante o período 
de inverno”, disse o secretá-
rio municipal de Educação, 
Adilson Moreira Condesso.

 O prefeito Prof. Amauri 
Sodré destacou a importân-
cia da entrega dos unifor-
mes de inverno e enfatizou 
que o investimento na edu-
cação é uma das priorida-

des para a Administração 
Municipal. “Acreditamos 
que ao proporcionar unifor-
mes de inverno aos nossos 
alunos, estamos não apenas 
garantindo o conforto tér-
mico, mas também incen-
tivando a frequência e o 
desenvolvimento escolar. 
Nosso foco é uma educa-
ção inclusiva, igualitária e 
de qualidade para todos os 
nossos alunos”.

Classificado na Sul-Americana, 
Braga enfrenta o Corinthians 
neste domingo focado no G4
A maré, literalmente, está para peixe para o RB Bragantino, 

que vem de três vitorias seguidas, duas no Brasileirão e uma na 
Sul-Americana, por 7x1, que garantiu a classificação do Massa 
Bruta para às oitavas de final, encerrando na primeira colocação 
do Grupo C, com 14 pontos. 

A próxima partida sob o comandado do técnico Pedro Caixinha 
será neste domingo (2), pelo Campeonato Brasileiro, na Neo Quí-
mica Arena, diante do Corinthians, às 11 horas, pela 13ª rodada.
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Festival de Inverno terá feiras 
de artesanato e gastronomia na 

praça do Matadouro
A Praça Coronel Jacinto Osório, no Bairro Matadouro, 

receberá feiras de artesanato e gastronômica, que acontecerão 
das 15h às 22h e abertas ao público. Os dias de funcionamento 
serão sábado (dias 1, 8 15, 22 e 29 de julho) e no domingo (9 
de julho).  Segundo a Prefeitura, a Feira de Artesanato oferecerá 
ao visitante uma variedade de produtos artesanais exclusivos.
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          BASTIDORES

Antonio Carlos Vidiri

ETAPA

Na última quarta-feira (21), no Palácio 
Santo Agostinho,  o prefeito Amauri 
Sodré, acompanhado do secretário 
municipal da Juventude, Esportes e 
Lazer, Jota Malon, recebeu a visita 

do piloto de motocross e maior campeão da moda-
lidade, Jorge Negretti.  Participaram da reunião, o 
presidente da Federação Paulista de Motociclismo, 
Marcos Rogério Moreira; o vice-presidente, Gerson 
Bellani; e o assistente administrativo, Roney Marcos 
Moreira. Negretti  protocolou a intenção de realizar 
uma etapa do Campeonato Paulista de Motocross 2023 
em Bragança. A data escolhida foi 1° de outubro de 
2023 e o local para a realização da etapa será a Pista 
de Motocross, localizada na área da antiga “Indústria 
Austin”.  A prova de Bragança será a quinta etapa do 
calendário estadual.  Negretti tem sua carreira como 
piloto internacional, sendo 10 vezes campeão brasilei-
ro, campeão sul-americano e latino americano. Atual-
mente é piloto no motocross show, atraindo público e 
novos esportistas por onde se apresenta.

APROVADO 

Na sessão da Câmara Municipal na 
última terça-feira,27, foi aprovado 
por unanimidade o Projeto de Lei 
que autoriza a concessão de uso do 
Estádio Municipal Cicero de Souza 

Marques ao RB Bragantino, pelo prazo de 42 meses 
ou mais, para que o clube promova as reformas e 
melhoramentos para disputa de jogos do Campeonato 
Paulista, Campeonato Brasileiro, Copa do Brasil e 
Sul- Americana, enquanto se constrói a nova Arena no 
Nabizão. Vários vereadores se pronunciaram na apre-
ciação do Projeto de Lei, que acabou sendo aprovado, 
sem maiores problemas.

FLANELINHAS 

O vereador Juninho Boi, em sua ma-
nifestação na tribuna falou sobre a 
ação dos flanelinhas em Bragança. 
O tema já havia sido trazido pelo 
parlamentar às sessões ordinárias, ao 

relatar o aumento de eventos no município no período 
pós-pandemia. Na sessão de terça-feira, 26, o exemplo 
citado foi de uma pessoa que pagou a um flanelinha 
pelo cuidado do veículo enquanto assistia a partida do 
RB Bragantino e foi multada, por ter sido orientada a 
estacionar em local proibido. 

Juninho reproduziu o áudio da munícipe, que rela-
tou que nunca tinha ido ao estádio e, ao ser abordada 
por um flanelinha estacionou onde lhe foi indicado, 
pagando também pelos cuidados com o veículo. A 
surpresa veio ao final do jogo, com a multa aplicada.  
“O alerta que quero fazer é de que tem pessoas sendo 
extorquidas por flanelinhas, é para que as forças de 
segurança atuem de forma mais presente nestas situ-
ações. As forças de segurança precisam intervir. Não 
quero generalizar essa fala em relação aos flanelinhas, 
sabemos que tem aqueles que trabalham sério, porém 
tem uma massa infiltrada”, encerrou.

 
VACINAS

A Prefeitura de Bragança Paulista, por 
meio da Secretaria de Saúde, informou 
que no mês de julho, apenas o Merca-
dão Municipal será ponto volante para 
as vacinas Bivalente contra a Covid-19 

e Influenza. A vacinação ocorrerá todas as sextas-feiras 
do mês de julho (dias 7, 14, 21 e 28), das 8h às 16h.

PERIMETRAL 

A Secretaria Municipal de Trânsito e 
Mobilidade Urbana vem fazendo vá-
rias intervenções na rotatória do Posto 
do Tasca (Bragança /Socorro), onde 
milhares de veículos transitam por 

hora, mas ainda não acabaram de terminar os servi-
ços, pois ainda tem equipe trabalhando no local. Mas, 
com todas as melhorias já feitas, ainda assim demora 
um pouco para quem quer atravessar a Av. Imigrantes 
ou se dirigir a Zona Norte da cidade. São inúmeros 
veículos, nos horários de pico e ai os semáforos não 
resistem a quantidade de veículos e chega a travar em 
alguns pontos. Se a oposição não tivesse embargado a 
Perimetral, boa parte dos veículos seria desviado para 
nova avenida   e não estaríamos sofrendo.  Tinha verba, 
o local estava definido, só não foi viabilizada porque 
judicializaram e ai a Prefeitura não pode construir a 
perimetral.
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Ligar em hórario comercial

Indiana Jones e A 
Relíquia do Destino

Um chapéu, um chicote e um legado
por Lucas Leone

Costuma-se dizer que os heróis vivem para sempre – e com 
os da ficção não seria diferente. Fato é que, em algum momen-
to, até o mais destemido (e bem-condicionado) deles precisa 
aposentar seu manto. É o caso de um certo arqueólogo que, por 
décadas, vem dividindo seu tempo entre dar aulas teóricas na 
faculdade e cruzar o mundo para impedir que artefatos históri-
cos caiam nas mãos erradas. Sim, chegou a hora de dar tchau 
para Indiana Jones!

Depois de quatro filmes – Os Caçadores da Arca Perdida 
(1981), O Templo da Perdição (1984), A Última Cruzada 
(1989) e O Reino da Caveira de Cristal (2008) –, o personagem 
encarnado por Harrison Ford retorna para uma última missão 
em A Relíquia do Destino. Ambientado no final dos anos 60, 
o quinto longa começa com Indy afastado das aventuras de 
campo, dedicando-se à vida acadêmica.

Tudo muda quando sua afilhada Helena Shaw (Phoebe 
Waller-Bridge) rouba um dispositivo inventado por Arquimedes 
e capaz de manipular o tempo – a Antikythera, mais conhecida 
como Relíquia do Destino. De volta à ativa para recuperar o 
objeto e salvar Helena, Indy descobre que não está sozinho 
na busca: o neonazista Jürgen Voller (Mads Mikkelsen), com 
quem teve um embate no passado, também quer se apossar do 
valioso item por um motivo nada nobre.

UMA QUESTÃO DE TEMPO
O grande problema em A Relíquia do Destino talvez seja o 

tempo – em todas as suas definições. Apesar de manter a tradi-
ção dos três primeiros filmes de ter o nazismo (agora neonazis-
mo) como o “vilão” da história, acaba suavizando seu impacto 
ao misturá-lo com o contexto da Guerra Fria, quer dizer, com a 
rivalidade entre americanos e soviéticos  – que também havia 
sido abordada em O Reino da Caveira de Cristal.

Além disso, é a primeira vez que a viagem no tempo é em-
pregada na saga, com Indy indo parar em uma antiga civiliza-
ção, depois de, no presente, ter passado por Estados Unidos e 
Marrocos. É claro que deslocamentos frenéticos sempre fizeram 
parte de Indiana Jones, que já usou como cenário Nepal, Egito, 
Índia, Itália, Alemanha, Jordânia, Peru e até a Amazônia. No 
entanto, A Relíquia do Destino causa um estranhamento ao re-
correr, em seu terceiro ato, a um lado “sobrenatural” que havia 
sido imensamente criticado em O Reino da Caveira de Cristal.

No que deveria ser um encerramento memorável para uma 
franquia de ação e aventura, os gêneros se perdem com a che-
gada inesperada da ficção científica. E o filme se alonga mais 
do que os anteriores (são quase 2h30 para um padrão de 2h) 
justamente para que essas muitas portas abertas sejam fecha-
das antes dos créditos finais. Assim, o roteiro de A Relíquia do 
Destino sofre com sua própria magnitude.
UMA ANTI-HEROÍNA, UM VILÃO E UMA ESTRELA

É uma mudança válida que não haja um interesse amoroso 
para Indy no quinto longa, e que o papel feminino seja o de 
uma afilhada, a personagem de Phoebe Waller-Bridge. Certa-
mente é uma forma de atualizar as representações de gênero 
na saga e evitar que a mulher seja uma mera coadjuvante, uma 
“donzela indefesa”.

Afinal, Helena Shaw se apresenta como uma trambiqueira 
que sobrevive na ilegalidade e tenta, inclusive, passar a perna 
no padrinho. Ela está acostumada a se colocar em perigo e se 
livrar sem a ajuda de qualquer homem – a não ser seu cúmplice, 
o adolescente Teddy (Ethann Isidore).

Apesar de toda a desenvoltura nas sequências de ação, 
Phoebe sabe interpretar uma “anti-heroína” como ninguém e, 
por isso mesmo, trouxe para sua Helena traços semelhantes, 
às vezes idênticos, aos de Fleabag, série criada e estrelada 
por ela mesma a partir de uma peça escrita e encenada por ela 
mesma. O tom sarcástico, a rapidez na fala, o olhar penetrante, 
o sotaque britânico… Talvez sejam marcas da direção, talvez 
do próprio roteiro. Em todo caso, parece que a quebradora de 
quarta parede foi dar uma voltinha com Indy.

O personagem de Mads Mikkelsen, por sua vez, não é tão 
poderoso quanto o bruxo Grindelwald de Animais Fantásticos: 
Os Segredos de Dumbledore, nem tão louco quanto o professor 
Martin de Druk. Por mais que esteja associado ao nazismo e 
um plano bizarro de dominação mundial, Jürgen Voller instila 
mais fragilidade do que uma sensação de ameaça iminente. A 
impressão é de que Mads faz o que sabe fazer de melhor sem, 

contudo, sair de uma zona de 
conforto.

O destaque definitivamen-
te vai para Harrison Ford. 
Seu Indy continua orgulhoso, 
teimoso e galanteador; por 
outro lado, se mostra bem 
mais vulnerável do que antes, 
trazendo no corpo as marcas 
do tempo – e das peripécias 
que viveu. Quando tudo ao seu 
redor parece lhe dizer que não 
tem mais idade para aquela 
vida de emoções, Indy coloca 
seu chapéu, amarra o chicote 
na calça e vai salvar o mundo. 
Nem que seja um último ato 
de heroísmo antes de adotar 
o pijama.

POPULAÇÃO 
Na quarta-feira (28), o IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-

grafia e Estatística) divulgou os primeiros resultados do Censo 
Demográfico de 2022. Bragança Paulista tem uma população 
de 176.811 habitantes.  

A taxa de crescimento anual da população é de 1,57%. No 
último Censo realizado pelo IBGE, em 2010, Bragança Paulista 
tinha 146.744 habitantes.

 Foram apurados no município 76.672 domicílios, variação 
de 44,93% com relação ao Censo de 2010. Desse total, 76.622 
são particulares permanentes, 14 particulares improvisados e 
36 coletivos.

 Há 63.444 domicílios permanentes ocupados (82,8%), 7.411 
vagos (9,7%) e 5.767 de uso ocasional (7,5%). A média é de 
2,78 moradores por domicílio.

 PEREGRINAÇÃO 
A imagem peregrina de Nossa Senhora de Fátima foi recebi-

da no Gabinete da Prefeitura de Bragança Paulista, pelo prefeito 
Prof. Amauri Sodré, na manhã de terça-feira (27). A imagem foi 
levada por Luciano Rossatto, responsável pela peregrinação e 
Denílson Aparecido dos Santos, guardião da imagem no interior 
de São Paulo. Outras pessoas acompanharam a visita.

 A imagem permaneceu no Paço Municipal até às 10h, seguiu 
para o Asilo São Vicente de Paulo, depois Santa Casa e Hospital 
Universitário São Francisco (HUSF), encerrando sua passagem 
por Bragança na Igreja Catedral, onde foram realizadas duas 
missas, às 16h30 e às 19h30. A imagem esteve em vários países 
da América Latina ao longo do ano, onde a devoção a Nossa 
Senhora é muito significativa.

E, segundo o guardião da imagem no interior de São Paulo, 
Denilson Aparecido dos Santos do Santuário de Nossa Senhora 
de Fátima, deve retornar a Portugal no dia 14 de outubro.

MAUS TRATOS
Na tarde de quarta-feira (28), Guardas Civis Municipais 

foram solicitados para comparecer no bairro do Menin, onde 
o médico veterinário da Secretaria do Meio Ambiente da Pre-
feitura foi verificar uma denúncia de maus tratos a animal e lá 
chegando encontrou um cachorro da raça Pit Bull acorrentado, 
sem água e sem comida, desnutrido, desidratado e com feridas 
pelo corpo. O médico já tinha ido ao local dois dias antes, 
atendendo denúncia anônima e constatado a situação de maus 
tratos em que se encontrava o cachorro.

O SAMUVET foi acionado e socorreu o animal ao canil mu-
nicipal para ser tratado. Rafael, 22 anos, o “dono” do cachorro, 
disse que pegou o animal de um vizinho há dois meses, já mal-
tratado, pois o mesmo iria soltá-lo, porém perdeu o emprego e 
ficou sem dinheiro para cuidar do animal. Rafael foi conduzido 
ao Plantão Central da Polícia Civil, autuado em flagrante por 
maus tratos a animais e apresentado em audiência de custódia.

HOMENAGEM
Na tarde de terça-feira (27) quatro Guardas Civis Municipais 

receberam Medalha de Honra ao Mérito na Câmara Municipal. 
A sessão solene ocorreu antes do início da sessão ordinária do 
Legislativo. A honraria é concedida anualmente aos membros da 
corporação que se destacaram em suas atividades. Foram agra-
ciados com a Medalha os GCMs Alex Toni Costa (Canil), Edson 
Ferreira (Cavalaria), Maria Estela Pereira (Administrativo) e 
Valdir Gonçalves de Souza (Operacional). Os homenageados 
com a Medalha de Honra ao Mérito são indicados anualmente 
pela Prefeitura de Bragança Paulista, por meio da Secretaria 
de Segurança e Defesa Civil. 

PREVENÇÃO
A equipe do Centro Dia do Idoso recebeu capacitação sobre 

combate a incêndios e primeiros-socorros. O treinamento foi 
realizado por membros do Serviços Especializados em Enge-
nharia de Segurança e Medicina do Trabalho (SESMT), da 
Prefeitura de Bragança Paulista.

Os funcionários que cuidam do Centro Dia do Idoso apren-
deram técnicas de combate a incêndio e foram orientados sobre 
como proceder com os primeiros-socorros. O treinamento é 
primordial para que a equipe esteja preparada para casos de 
emergência.

O Centro Dia do Idoso oferece acolhimento para idosos 
com mais de 60 anos, que são selecionados de acordo com o 
grau de vulnerabilidade social, e tem como foco a realização 
de atividades que contribuam para o desenvolvimento da auto-
nomia e de sociabilidades, para o fortalecimento dos vínculos 
familiares e para o convívio comunitário.
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Bolsistas do Programa Emergencial 
participam de seleção de vagas de 

empregos do PAT
Os bolsistas do Progra-

ma Emergencial de Auxílio 
Desemprego e Qualificação 
Profissional, da Prefeitura de 
Bragança Paulista, tiveram a 
oportunidade na quarta-feira 
(28), de receber orientação, 
fazer cadastro e participar de 
recrutamento e seleção de 
vagas de empregos no PAT 
(Posto de Atendimento ao 
Trabalhador).

 A ação é uma parceria 
da Secretaria de Ação e 
Desenvolvimento Social 
(que gerencia o Programa 
Emergencial) com a Se-
cretaria de Governo, De-
senvolvimento Econômico 
e Inovação, com o objetivo 
de colaborar com a geração 
de emprego e renda. 

“Participaram da ação 
38 pessoas e todas foram 
encaminhadas ao emprego 
formal. Alguns estão aguar-
dando a oferta de vaga na 

área que se enquadra no 
perfil do beneficiário do 
programa”, disse a assesso-
ria de imprensa da Prefeitu-
ra, ao informar que no dia 
10 de julho, uma nova ação 
será realizada no PAT, aos 
que não puderam participar 
esta semana. Da primeira 
fase do programa, há 160 
bolsistas ativos. 

 Ainda segundo a asses-
soria, de maio até o mo-
mento, mais de 30 pessoas, 
das fases 1 e 2 do Programa 
Emergencial, conquistaram 
um emprego formal. “A 
missão do programa é qua-
lificar, criar possibilidades 
e acesso às políticas públi-
cas de geração de emprego 
e renda”, finalizou.

Festival de Inverno

Grupo Flor de Chitão se 
apresenta no Jardim Público

Apresentação é gratuita e aberta ao público

Neste domingo (2), às 
16h, as músicas folclóricas 
e regionais irão se espalhar 
pelo Parque Luiz Gonzaga 
da Silva Leme (Jardim Pú-
blico) com a apresentação 
gratuita do grupo “Flor de 
Chitão”. A atividade é aber-
ta ao público, não sendo 
necessário retirar ingressos.

 Com músicas regionais, 
folclóricas, folias, congadas 
e folguedos, o grupo traz 
uma variedade de sons e 
ritmos que conectam os par-
ticipantes com nossas raízes 
e tradições, proporcionando 
uma imersão na herança 
cultural local. Além disso, 
o grupo também se dedica 

a preservar e promover as 
raízes da Viola Caipira, um 
instrumento emblemático da 
música brasileira.

 O Grupo Flor de Chitão 
é formado pelos músicos Ir-
mei Liz, João Santos, Regis 
Oliveira, Marcos Caetano, 
Luiz Daniele e Eurípedes 
Liz.

Foto: Arquivo Flor de Chitão

Jocimar Scotti cobra melhorias 
para o Ceasinha

Vereador se reuniu com o prefeito Amauri Sodré para 
apresentar demandas

O vereador Jocimar Scotti se manifes-
tou, na sessão de terça-feira (26), a respeito 
da reunião que realizou com representantes 
do Ceasinha, o prefeito de Bragança Pau-
listra, Amauri Sodré da SIlva, o secretário 
municipal de Agronegócios, Aniz Abib 
Junior [Anizinho], e o chefe de Divisão 
de Assuntos Parlamentares, Mauro Gar-
cia Banhos. Na ocasião foi apresentado 
abaixo-assinado, solicitando melhor infra-
estrutura para atender aos permissionários.

 “Entregamos um abaixo-assinado so-
licitando a criação de um ponto fixo para 
o Ceasinha, para que eles não tenham que 
mudar quando tem festas ou atividades 
na sede atual. O prefeito não nos deu um 
prazo para isso porque precisa de recursos, 
mas se comprometeu em dar melhores 
condições de trabalho para eles”, explicou 
Jocimar.

 O objetivo da reunião foi garantir que 
tanto os permissionários quanto os com-
pradores possam ter uma infraestrutura 
mais adequada, garantindo assim mais 

conforto e todos. Dentre as cobranças, foi 
citada a necessidade de banheiros e tornei-
ras. “Foi uma reunião bem amistosa, muito 
boa, produtiva (...) Espero que essa questão 
seja resolvida (...) Vamos trabalhar para 
que seja realizado este sonho de todos os 
vereadores que é dar melhores condições 
para todos no Ceasinha”, avaliou.

Operação Cidade Limpa acontece 
em Bragança Paulista

Na quarta-feira (28), 
foi realizada a Operação 
Cidade Limpa em Bragan-
ça Paulista. O objetivo da 
operação foi de fiscalizar 
entulhos em vias públicas 
do município e veículos 
abandonados. 

 A ação envolveu a 
Guarda Civil Municipal, 
a Secretaria Municipal 
de Serviços, a Secretaria 
Municipal de Mobilidade 
Urbana, a Polícia Militar 
e os fiscais da Divisão de 
Projetos e Posturas.

 Durante a ação, foram 
efetuadas duas notificações 
para a retirada de entulho, e 
foram elaboradas duas mul-
tas de trânsito. Também foi 
realizada fiscalização em 
dois estabelecimentos com 
veículos abandonados.

 Conforme a Lei nº 3181 
de 07 de julho de 1999, que 
dispõe sobre a limpeza pú-
blica do município de Bra-
gança Paulista, é proibido 
expor sem autorização ou 

depositar nos passeios, 
canteiros, jardins, área 
e logradouros públicos, 
quaisquer materiais, mer-
cadorias, objetos, mos-
truários, cartazes, faixas, 
placas e assemelhados, 
materiais de construção, 
entulho, terra ou resíduos 
de qualquer natureza, sob 
pena de apreensão dos 
mesmos, bem como dos 

veículos que os estejam 
transportando, e pagamen-
to das despesas de remo-
ção. A lei aplica-se também 
a veículos abandonados na 
via pública por mais de 5 
(cinco) dias consecutivos.

 A população pode con-
tribuir para manter a “Ci-
dade Limpa”, denunciando 
por meio do Canal e-Ouve 
(https://eouve.com.br/).

Santa Casa divulga balanço do 
mutirão de cirurgias eletivas

De acordo com a as-
sessoria de imprensa do 
Complexo Hospitalar Santa 
Casa de Bragança Paulista, 
os resultados preliminares 
do mutirão de cirurgias ele-
tivas (acumuladas durante 
a pandemia de Covid-19) 
apontam os seguintes da-
dos: De janeiro a abril de 
2023, foram mais de 972 
internações, o que represen-
ta um acréscimo médio de 
mais de 100 cirurgias por 
mês, em relação aos núme-
ros anteriores, aumento que 
representou um acréscimo 
de 70% no atendimento aos 
usuários do SUS em relação 
ao contrato existente com o 
município. 

As cirurgias abrangem 
diversas especialidades, 
como ortopedia, ginecolo-
gia, urologia, bucomaxilo, 
neurocirurgia (coluna), vas-
cular, otorrinolaringologia 
e cirurgia geral.  “Gosta-
ríamos de destacar o im-
portante papel da Secre-
tária Municipal de Saúde, 
Marina de Oliveira, na 
intermediação da parceria, 
essencial para agilizar a 
fila de espera existente, 
beneficiando os morado-
res de Bragança Paulista 
que esperavam há muito 
tempo pela realização des-
sas cirurgias. Além disso, 
destacamos a gestão do 
prefeito Amauri Sodré, com 
o apoio financeiro de R$ 20 
milhões, obtido pelo depu-
tado Edmir Chedid junto ao 
Governo do Estado.” disse 
o provedor da Santa Casa, 
João José Marques.

A Assessoria de impren-
sa da Santa Casa ressaltou 
que o Complexo Hospitalar 
é um hospital credenciado 
para atendimentos de baixa 
e média complexidade, mas 

também possui estrutura 
adequada para cirurgias 
de alta complexidade. Por 
isso, durante esse muti-
rão, também participou de 
algumas cirurgias desse 
nível. Além disso, o Am-
bulatório de Especialidades 
vem realizando diversos 
procedimentos de menor 
porte em cirurgia geral. 
“Para garantir o sucesso da 
parceria, os procedimentos 
estão sendo realizados em 
horários alternativos, inclu-
sive aos finais de semana, 
de modo a não interferir nos 

atendimentos já agendados 
na rotina da instituição”, 
explicou a assessoria.

Ao finalizar, o provedor 
disse que o compromisso 
do Complexo Hospitalar 
Santa Casa é oferecer assis-
tência médica de qualidade 
e priorizar o bem-estar da 
comunidade. “Agradece-
mos a confiança depositada 
em nós e continuaremos tra-
balhando incansavelmente 
para atender às necessidades 
de saúde da população de 
Bragança Paulista” finali-
zou João Marques.

Foto: Assessoria Santa Casa
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Paulo Trujillo Moreno, professor e bacharel em Direito, 
tem formação em Teologia para leigos e é participante 

das Pastorais Familiar e Litúrgica

GOTAS DE 
SABEDORIA

TIRADAS DA BÍBLIA
Evangelho de São Mateus 16, 13-19

Festa de São Pedro e São Paulo - 13º domingo do 
Tempo Comum  -  Ano A – Naquele tempo, Jesus 
foi à região de Cesaréia de Filipe e ali perguntou aos 
seus discípulos: “Quem dizem os homens ser o Filho 
do homem?” Eles responderam: “Alguns dizem que 
é João Batista; outros, que é Elias; outros, ainda, 
que é Jeremias ou algum dos profetas”. Então Jesus 
lhes perguntou: “E vós, quem dizeis que eu sou?” 
Simão Pedro respondeu: “Tu és o Messias, o Filho 
de Deus vivo”. Respondendo, Jesus lhe disse: “Feliz 
és tu, Simão, filho de Jonas, porque não foi um ser 
humano que te revelou isso, mas o meu Pai que está 
no céu. Por isso eu te digo que tu és Pedro e sobre 
esta pedra construirei a minha Igreja, e o poder do 
inferno nunca poderá vencê-la. Eu te darei as chaves 
do reino dos céus: tudo o que ligares na terra será 
ligado nos céus; tudo o que desligares na terra será 
desligado nos céus”.  Palavra da salvação.

 Meus amigos, neste domingo e com este 
Evangelho, a Igreja comemora a festa dos dois 
maiores apóstolos de Jesus: São Pedro e São Paulo. 
São Pedro conviveu com Jesus e aprendeu tudo 
de seu Mestre. São Paulo não conviveu com Jesus 
durante sua (de Jesus) vida pública. Era fariseu e 
tomou sob seu comando soldados para perseguir 
e prender os cristãos. Conhecia muito bem todo o 
Antigo Testamento, a Torá. São Paulo é tocado por 
Jesus justamente quando se dirigia para Damasco a 
fim de prender alguns cristãos. No livro dos Atos 
dos Apóstolos, capítulo 9, versículos   3-4 diz: “... 
aproximando-se de Damasco, subitamente uma luz 
vinda do céu envolveu Saulo de claridade. Caindo 
por terra, ouviu uma voz que lhe dizia: Saulo, Saulo, 
por que me persegues? Saulo perguntou: Quem 
és, Senhor? E a resposta: Eu sou Jesus, a quem tu 
estás perseguindo”. Saulo é o nome judeu de Paulo. 
Sempre que leio este texto tenho a impressão de 
que o cavalo de São Paulo, com a claridade vinda 
do céu, tomou um susto e empinou e São Paulo 
levou um tombo. Não se menciona cavalo no texto 
bíblico, mas é sabido que os soldados, na época, 
andavam a cavalo. São Paulo caiu do cavalo e ficou 
cego. Este foi o começo da vida cristã do primeiro 
e maior missionário da Igreja católica. Começou 
no sofrimento e na adversidade. Depois saiu pelo 
mundo, levando a Palavra de Deus aos judeus que 
estavam fora de Israel e como muitos deles não 
aceitassem a Mensagem divina, passou a anunciá-la 
a todos os pagãos. Foi fiel à Palavra e deu sua vida 
pela causa de Jesus.

São Pedro era diferente, gente do povo, simples 
pescador. São Pedro era como nós somos. Parece 
até que vejo, na pessoa de cada um de nós, um 
São Pedro. Pessoa simples, entusiasmada, que fala 
muito. Às vezes fala até o que não deve. E muitas 
vezes foi corrigido por Jesus. Veja Mateus 16, 
23, quando Jesus falava de seu sofrimento, Pedro 
disse: “Deus não o permita, Senhor! Isso jamais te 
acontecerá!” Jesus o corrigiu dizendo: “Afasta-te de 
mim, Satanás! Tu me serves de pedra de tropeço, 
porque não pensas as coisas de Deus, mas as dos 
homens!” Este mesmo São Pedro, gente do povo, 
sob a inspiração do Espírito Santo, vai reconhecer e 
anunciar que Jesus é filho de Deus: “Tu és o Messias, 
o Filho de Deus vivo”. E vai ser escolhido como 
o chefe da Igreja de Jesus: “Tu és Pedro e sobre 
esta pedra construirei a minha Igreja”, justamente 
para mostrar que a Igreja é santa, mas é formada 
de homens santos e pecadores, simples e sábios, 
fortes e fracos. A força da Igreja está na presença 
do Espírito Santo, pois Deus não escolhe os sábios, 
os fortes e os preparados, mas Deus prepara aqueles 
que Ele escolhe.

O marketing 
nosso de cada dia...

Paulo Roberto Machado 

RELAÇÕES DE 
CONSUMO

Sandro Bonucci

O que não falta é gente buscando posicionar o Marketing 
no tempo e no espaço, como se ele tivesse sido descoberto por 
algum gênio. O fato é que desde os tempos mais antigos, quando 
o homem começou a negociar e a trocar mercadorias, mesmo sem 
o saber, já estava praticando alguns dos conceitos de Marketing 
que vigoram até os dias de hoje.

Nos rudimentares mercados da antiguidade, para ser bem-
-sucedido, o comerciante tinha que exibir sua mercadoria, fazer 
algum tipo de anúncio, destacar alguma vantagem, aplicar as re-
gras mercadológicas como as conhecemos hoje. Então, podemos 
dizer que o Marketing é coisa antiga, bem antiga. 

Com um pouco de esforço, de boa vontade e muita fé, vamos 
ver no Velho Testamento, no primeiro livro da Bíblia, Gênesis, 
que Deus foi o primeiro marqueteiro e, ao criar as coisas, foi 
lhes dando qualidades, finalidades e por fim, fazia a avaliação 
do produto que lançara e exclamava em alto e bom som: “Está 
bom”! Prova que ficou satisfeito com o lançamento da novidade 
no mercado existente.

Eu sei que nem tudo são flores no Livro da Criação. Se você 
fizer uma leitura minuciosa e prestar atenção, verá que ali, ao 
longo dos cinquenta capítulos, existem aspectos muito interes-
santes como, por exemplo, o arrependimento de Deus. Hoje, 
quando você compra um produto, tem um prazo para poder dele 
se arrepender. Embora a gente entenda que “Deus não é homem 
para se arrepender”, Lá no capítulo 6 verso 6 isso aconteceu e 
veio como uma justificativa para o dilúvio: “Então o ¬Senhor 
arrependeu-se de ter feito o homem sobre a ter¬ra, e isso cortou-
-lhe o coração”.

Nós sempre comentamos, aqui na coluna O Marketing Nosso 
de Cada Dia, a questão da confiança que as empresas e as pessoas 
também devem ter e preservar como um ponto positivo na sua 
carta de intenções. Imaginem a situação. Deus tão aborrecido 
que se arrependeu. E ficou com o coração cortado!

Sei que é um exercício difícil para se fazer mas isso continua 
acontecendo até os dias de hoje. Continuamos decepcionando 
nos negócios, na relações pessoais, na vida. Do jeito que está, 
não demora e logo virá um novo dilúvio por ai.

Mas isso é uma outra história, não é mesmo? Vamos voltar 
ao tema de hoje que é o Marketing e quando ele foi criado, ou 
quando surgiu.

Gosto muito do escritor americano Philip Kotler, considerado 
o Pai do Marketing. Ele define o Marketing como “A ciência e 
arte de explorar, criar e proporcionar valor para satisfazer necessi-
dades de um público-alvo com rentabilidade”. Se tomarmos essa 
linha como base, poderemos tranquilamente afirmar que Deus, 
em sua infinita sabedoria, no processo de criação, foi o pioneiro 
na aplicação das regras do Marketing.

Quero dizer com tudo isso que simplesmente não dá para di-
zer que essa ciência ou arte, nasceu aqui ou alí, em determinado 
período da nossa história. O que se sabe é que ele tem evoluído e 
hoje já existem diferentes modalidades como o Marketing digital, 
o pessoal, de busca, de conteúdo, email marketing, de guerrilha, 
de produto, social e mais um montão de variações.

Seja como for, a finalidade é praticamente a mesma: satis-
fazer as necessidades dos clientes e fazê-lo, garantir uma certa 
rentabilidade. Esse é o conceito básico que rege as relações 
entre empresas e consumidores e, na vida da gente, podemos 
dizer que também norteia esse intrincado processo que é o viver 
aqui e agora.

*Paulo Roberto Machado é Jornalista Profissional e Pós 
Graduado em Marketing pela PUC Campinas e Diretor do site 
www.oscomunicadores.com.br  email: secretaria@oscomuni-
cadores.com.br

Desconto pontualidade 
e o princípio da 

informação
Prática comum entre as Instituições de ensino é o 

desconto pontualidade no pagamento das mensalidades, 
não sendo considerado este ato uma conduta abusiva do 
Fornecedor, sendo inclusive pactuado em seu contrato de 
prestação de serviços educacionais.

Contudo, o Egrégio Tribunal de Justiça de São Paulo, 
ao apreciar recurso de apelação no mês de abril do corrente 
ano sobre a questão, trouxe um importante entendimento 
sobre a matéria.

Em síntese, a Consumidora alegou que as mensalidades 
cobradas pela Instituição de ensino teriam sofrido reajus-
tes abusivos, os quais foram acompanhados da indevida 
diminuição do desconto por pagamento pontual.

Porém, no caso sob análise o Desembargador Relator 
asseverou que: “No caso, tem-se que a diminuição do 
desconto por pontualidade ao começo do ano letivo de 
2.022 se deu, tão só, em razão de o desconto constituir 
“mera liberalidade” da instituição de ensino”

Tal prática afigura-se abusiva, pois o estudante, ao 
matricular-se no curso universitário oferecido pela Insti-
tuição, não foi informado de que, nos semestres seguintes, 
o desconto poderia ser retirado ou reduzido por iniciativa 
unilateral desta.

Nesse raciocínio, acrescento que o Código Protetivo 
prevê que são nulas de pleno direito, as cláusulas contra-
tuais relativas ao fornecimento de serviços que: permitam 
ao fornecedor, direta ou indiretamente, variação do preço 
de maneira unilateral; (inc. X, do artigo 51) e ainda, auto-
rizem o fornecedor a modificar unilateralmente o conteúdo 
do contrato após sua celebração. (inc. XIII do artigo 51).

Desse modo, era dever do Fornecedor de serviços infor-
mar quando de sua matrícula inicial no curso, a respeito da 
evolução que haveria no desconto de pontualidade durante 
todos os semestres posteriores.

No caso, a Instituição de ensino não demonstrou ter 
disponibilizado à Aluna-consumidora tais informações, o 
que constitui violação aos direitos básicos do consumidor 
previstos nos incisos III e IV do art. 6º, do Código Con-
sumerista, quanto a informação adequada e clara sobre os 
serviços prestados, com especificação correta QUANTO 
AO PREÇO, e ainda, a proteção contra métodos comer-
ciais coercitivos ou DESLEAIS.

Assim, a Corte Paulista manteve a decisão de primeira 
instância para condenar a Instituição de ensino a proceder 
ao desconto de 10% (dez por cento) a título de pontua-
lidade e a ao ressarcimento em dobro da quantia paga a 
mais pela Consumidora.

Ótimo final de semana !!

Sandro Bonucci é advo-
gado com atuação específi-
ca em relações de consumo 
e pós-graduado em Organi-
zação e Gestão de Políticas 
Sociais pela FMU.
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GCM intensifica patrulhamento 
na zona rural do município

Na última quarta-feira 
(28), a Guarda Civil Muni-
cipal de Bragança Paulista 
realizou patrulhamento no 
Bairro Campo Novo, com 
ênfase em pontos estraté-
gicos próximos à Escola 
Municipal e aos estabe-
lecimentos comerciais da 
região.  

O principal objetivo 
da operação foi inibir a 
ocorrência de atividades 
criminosas, como furtos 
de residências e roubos de 
gado, visando garantir a 
sensação de segurança dos 
moradores locais.

 “Com ações como essa, 
a Guarda Civil Municipal 
reafirma seu comprometi-
mento em promover a se-
gurança pública e trabalhar 

em prol do bem-estar da 
comunidade, fortalecendo 
a confiança dos cidadãos 
e estabelecendo parcerias 
efetivas para o combate à 

criminalidade em Bragança 
Paulista”, disse o secretário 
municipal de Segurança e 
Defesa Civil, Dorival Fran-
cisco Bertin.

PROERD finaliza formatura 
das escolas municipais rurais 

de Bragança Paulista

Na quinta-feira (29), foi 
realizada a última formatura 
deste ano letivo do Programa 
Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violência 
(PROERD) para os alunos 
das escolas municipais rurais 
de Bragança Paulista. 

 A ação é da 1ª Companhia 
do 34º Batalhão da Polícia Mi-
litar do Interior (BPMI), em 
parceria com a Prefeitura de 
Bragança Paulista, por meio 
da Secretaria de Educação.

 Participaram da formatura 

as Escolas Municipais Elena 
Moreto de C. Miranda; Mon-
senhor Pedro Paulo Farhat;  
Profª. Therezinha de Lima 
Belotto e João Rissardi Junior. 

 Durante o evento, aconte-
ceu a premiação de redações 
em destaque, o juramento dos 
alunos do PROERD com o 
compromisso de ficarem lon-
ge das drogas e da violência e 
a entrega de certificados.

 O PROERD é um progra-
ma idealizado pelos Policiais 
Militares, em ação conjunta 

com as escolas e famílias, 
com a finalidade de prevenir 
o abuso de drogas e violência 
entre estudantes, visando a va-
lorização da vida. Os policiais 
que desenvolvem o projeto 
são devidamente treinados 
e utilizam material próprio 
que potencializa a prevenção 
ao assunto em sala de aula, 
apresentando as influências 
que contribuem para o uso de 
drogas e violência, desenvol-
vendo nos alunos habilidades 
para resisti-las.

Guardiã Maria da Penha detém 
homem por descumprimento de 

medida protetiva
A equipe do Projeto Guar-

diã Maria da Penha deteve 
na última quarta-feira (28), 
um homem por descumprir 
medida protetiva expedida 
em favor de sua mãe, em uma 
residência no Jardim Recreio.

 A vítima está sendo acom-

panhada pelo projeto Guardiã 
Maria da Penha, que oferece 
suporte e proteção a mulheres 
em situação de violência do-
méstica. No caso específico, 
a vítima possui uma Medida 
Protetiva em desfavor de seu 
filho, que inclui o afastamento 

do lar. “O autor já havia rece-
bido essa medida há alguns 
meses, mas não cumpriu a 
determinação do juiz”, disse.

 Com receio das ações 
do autor, a vítima decidiu 
deixar sua casa fechada e 
buscar abrigo temporário na 
residência de outro filho. No 
entanto, soube por terceiros 
que o autor estava dentro 
da casa, vendendo todos os 
seus pertences. Diante dessa 
informação, a vítima sentiu a 
necessidade de retornar à sua 
residência.

 Acompanhada pela equipe 
do Projeto Guardiã Maria da 
Penha, a vítima se dirigiu até 
sua residência. Ao chegar ao 
local, encontraram o autor 
dentro do imóvel. Questio-
nado sobre o motivo de sua 
presença ali, ele alegou que 
morava naquele local e não 
pretendia sair. 

Diante dos fatos, o indi-
víduo recebeu voz de prisão, 
e a autoridade policial, ao 
ser informada sobre os fatos, 
ratificou a decisão.

Mais de 500 animais 
silvestres foram resgatados 

nos últimos 12 meses
A Secretaria Municipal de Meio Am-

biente e a Associação Mata Ciliar, juntas 
têm desenvolvido trabalhos de resgate e 
recuperação de animais silvestres. Entre 
julho de 2022 a maio de 2023, foram resga-
tados 569 animais silvestres no município.

 A Prefeitura e a Mata Ciliar promo-
vem ações conjuntas e prol da proteção e 
reabilitação da fauna silvestre, e dentre as 
atividades, destacam-se o encaminhamen-
to de animais silvestres machucados ou do-
entes que são encontrados, principalmente 
por munícipes que acabam tendo um 
importante papel no recolhimento desses 
animais e entrega na Secretaria do Meio 
Ambiente, onde receberão os primeiros 
cuidados e posteriormente serão levados 
ao atendimento especializado.

 “A Divisão de Bem-Estar Animal 
(DIBEM) também realiza o atendimen-
to às denúncias de posse ilegal dessa 
fauna, atuando na apreensão e demais 
providências necessárias previstas em lei. 
Ademais, uma das funções da DIBEM é 
promover a educação ambiental através da 
conscientização durante as vistorias, onde 
dependendo do caso, são incentivadas as 
entregas voluntárias”, disse a assessoria de 
imprensa, ao informar que a parceira tam-
bém conta com a atuação das autoridades 
policiais em diversas esferas.

 No ciclo de julho de 2022 a maio de 
2023, foram resgatados 569 animais silves-
tres no município, sendo 259 mamíferos, 301 
aves e 9 répteis, ou seja, uma média de 51 
animais por mês. Desses animais, 183 estão 

em fase de reabilitação enquanto infelizmen-
te, apesar dos esforços muitos acabam indo a 
óbito, pois já chegam em fase bem debilitada 
ou ainda filhotes que acabam não resistindo 
sobreviver sem a mãe. 

 SOLTURAS
Nesse último período, foram feitas 40 

reintegrações de animais para a natureza. 
Vale lembrar que esse processo muitas 
vezes requer bastante tempo de reabilita-
ção, o que o torna lento em alguns casos. 
Dentre os resgatados, estão aqueles que 
não têm condições de voltar para seus 
habitats, sendo assim, os mesmos acabam 
sendo transferidos para outros locais como 
zoológicos, institutos, onde continuarão 
recebendo os devidos cuidados, além dos 
que permanecerão nos recintos da própria 
Associação Mata Ciliar.
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Corpo em Forma 

Férias

Dicas de Filmes
Elementos é um filme 

de animação que se passa 
em uma sociedade extra-
ordinária chamada Cidade 
Elemento, na qual os quatro 
elementos da natureza - ar, 
terra, fogo e ar - vivem em 
completa harmonia. Na his-
tória, somos apresentados à 
Faísca (fogo, dublada por 
Leah Lewis), uma mulher 
espirituosa na faixa dos 
vinte anos, com um grande 
senso de humor e apaixo-
nada pela família, mas que 
tem um temperamento um 
pouco quente; Gota (água, 
dublado por Mamoudou 
Athie) é um jovem empáti-
co, observador e extrover-

tido, que não tem medo de 
demonstrar suas emoções - 
na verdade, é até um pouco 
difícil controlá-las; Turrão 
(terra, dublado por Mason 
Wertheimer) é um garoto 
muito inteligente da terra 
que mora na Vila do Fogo, e 
está sempre perto de Faísca; 
e Névoa (ar, dublada por 
Wendi McLendon-Covey), 
que tem uma personalidade 
fofa e rosa, está sempre 
atenta às tendências da 
moda e é fã dos Windbre-
akers, um time de Air Ball.

A atriz Marisa Orth tam-
bém participa do filme 
dublando a personagem 
Fagulha, mãe da Faísca.

Aniversário 

FELIZ ANIVERSÁRIO MANOELLA!
Ontem, 30 de junho, o meu primeiro presente da vida 

chega e nesse dia tão lindo completa 13 anos de vida, 
minha primeira filha Manoella Helena. Tantas coisas uma 
mãe deseja para um filho, ficaria horas escrevendo, mas 
peço a Deus todos os dias proteção, que te acompanhe, que 
você tenha muita saúde e realize os seus sonhos. Saiba, 
por aqui, lendo esse texto escrito com muito amor, que 
todas as vezes que a mamãe fica cobrando é porque nós 
temos uma certa experiência e, gostaríamos que nossos 
filhos não sofressem, nadinha, e que o caminho seja mais 
leve. Mas sabemos, nós mães, que vocês precisam ter as 
experiencias de vocês. E saiba que estou aqui para tudo o 
que precisar e que eu te amo. Feliz aniversário meu amor.

PARABÉNS DÚ MORVAN!
Ontem também foi aniversário do Eduardo Morvan – 

conhecido Dú Morvan, professor universitário, paizão, 
marido da Elaine Simões, essa cara muito gente boa, 
sempre divertido, alto astral e que adora passar sua ex-
periencia de vida para seus alunos. Dú, que você tenha 
muitos anos de vida, que venham muitas rodas de viola 
e muitos momentos felizes ao lado da sua linda família. 
Feliz aniversário!

PARABÉNS ANTÔNIO CARLOS – MORTAL
Se falar Antônio Carlos muitos não saberão, talvez, mas 

se for o mestre Mortal, capoeirista dos bons, professor de 
uma turminha que tem sede em aprender e o veem como 
grande mestre e influenciador. Ele também fez aniversá-
rio recentemente e nós queríamos deixar registrado todo 
o carinho dos seus alunos, através das lindas Rafaela e 
Helena. Parabéns Prô Mortal!

Aniversário 

FELIZ ANIVERSÁRIO DR. OSVALDO ZAGO
E, no dia 28 de junho, foi o querido amigo, advogado Dr. 

Osvaldo Luis Zago, que completou mais um ano de vida.
Desejamos muita saúde, que Deus abençoe seu caminho 

e que venham muitos anos pela frente. Felicidades!

PARABÉNS CLAUDIA!
No dia 27 de junho, terça-feira, foi aniversário dessa 

minha amiga que vende energia, alegria, a Claudia Elaine 
Moura Costa. Desejamos muita saúde Clau, que você con-
tinue focada no seu estilo de vida fitness, treinando, feliz, 
sorrindo, sempre se cuidando, para que vivencie muitos 
momentos maravilhosos que estão por vir. Toda felicidade!

Fortalecer o abdômen
Detalhes importantes 

que você precisa saber
• Antes de tudo, é pre-

ciso saber que trabalhar o 
abdômen vai muito além 
dos benefícios estéticos. O 
abdômen é uma parte do 
corpo imprescindível para 
estabilizar nossa coluna, o 
que nos ajuda em diversas 
atividades do dia a dia;

• Outro detalhe muito 
importante é saber a ma-
neira correta de executar os 
exercícios abdominais, afi-
nal de contas, ninguém quer 
começar uma atividade 
querendo colocar o corpo 
em dia e acabar ganhando 
uma lesão, não é verdade?

• Também é preciso se 
atentar se você está real-
mente usando o abdômen 
no exercício e não está ten-
do um “empurrãozinho” de 

outra parte do corpo, como 
pescoço ou braços. A força 
deve vir toda do seu tronco;

• Lembre-se: além do 
exercício físico, uma boa 
alimentação também é es-
sencial para que os resul-
tados sejam satisfatórios. 
Evite alimentos gorduro-
sos, tenha uma dieta rica 
em nutrientes, beba muito 
líquido, e, se possível, bus-
que ajuda de um nutricio-
nista que possa te orientar 
da melhor maneira possível 
com alimentação e um pro-
fissional de educação física 
para montar o melhor treino 
para o que você precisa.

ABDOMINAL EM V
Deite-se com a barriga 

para cima e levante um 
pouco as pernas e o tronco, 
colocando os braços para 
frente, realizando esses 
dois movimentos ao mesmo 
tempo.

Esse exercício eu indico 
para alunos mais avança-
dos.

Se você está começando 
e me acompanha por aqui, 
eu sempre passo exercícios 
para iniciantes. Caso seja 
novo aqui, me siga pelo 
meu instagram que sempre 
deixo nos ‘destaques’ exer-
cícios que você consegue 
fazer até em casa.
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Foto Histórica
Aconteceu em 1965

O C.A. Bragantino tinha conquistado o título para disputar a Divisão Especial 
do Campeonato Paulista. Em 8/12/1965 o Estádio Marcelo Stefani passava por 
vistorias para aprovação. Na foto Orlando Duarte (FPF), o deputado e presidente 
do Braga Nabi Abi Chedid e o diretor José Cerqueira.

DIVÍDAS
O gerente de futebol do Corinthians Alessandro Nunes, disse que o clube está com 

R$ 900 milhões em dívidas e ressaltou a necessidade de vender alguns jogadores da 
equipe. Ele concedeu entrevista na Zona Mista da Neo Química Arena após a vitória 
sobre o Liverpool (URUR) por 3x0. De acordo com Alessandro é uma necessidade do 
Corinthians, de vender alguém para que a gente possa pagar muitas contas que o clube 
acumulou ao longo dos anos. Não estamos com problemas só nesta temporada, mas ao 
longo de muitos anos. O único atleta que recebeu uma oferta de venda foi o Pedro (Zenit) 
e cabe a gente analisar e avaliar as contas que temos que pagar, disse.

VENDA
O Santos recebeu uma proposta muito tentadora por Ângelo. O Chelsea ofereceu 15 

milhões de euros (cerca de 80 milhões de reais) pelo atacante. A oferta chegou em um 
ótimo momento tanto para o Peixe quanto para o garoto. Isso porque, o setor financeiro 
está preocupado com os cofres do clube. O Alvinegro Praiano apresentou um déficit 
no primeiro trimestre de 2023. Em meio a esse cenário, o Conselho Fiscal posicionou 
a diretoria por vendas significativas na próxima janela de transferências. Além disso, 
o Santos também corre por reforços certeiros. A equipe não vence há 10 partidas, com 
cinco derrotas e cinco empates. Neste período, o time foi eliminado nas oitavas de final 
da Copa do Brasil e na fase de grupos da Sul Americana.

DIVÍDA
O Vasco acionou a Câmara Nacional de Resolução de Disputas (CNRD) pela venda 

de Nathan. O Santos admite a dívida. O Peixe pagou uma parcela e não honrou mais os 
compromissos com o Vasco. O balanço financeiro do Santos aponta a compra de Nathan 
por 11 milhões de reais. O Peixe assumiu a dívida que o Boa Vista (POR) tinha com o 
Vasco, mas atrasou os pagamentos. Segundo o que se apurou o Santos e o Vasco costu-
raram um acordo, mas não houve sucesso e o clube carioca foi a CBF para pressionar 
o Peixe. Haverá nova tentativa de acordo nos próximos dias para encerrar o litigio. A 
CBF prevê punições administrativas como o transfer ban, proibição para inscrever novos 
atletas. O Santos, porém, afirma estar tranquilo.

FEMININO
A Confederação Brasileira de Futebol (CBF) divulgou na última quarta-feira, 28, 

a tabela dos dois jogos da final da série A2 do Campeonato Brasileiro Feminino. No 
domingo, 2, no Estádio Luso Brasileiro às 15h, o Fluminense enfrenta as meninas do 
Braga. Por ter feito melhor campanha na primeira fase, o Massa Bruta terá o direito de 
decidir a final no Nabizão, o confronto acontecerá na outra segunda-feira, 10, às 19h.

ACORDO
O RB Bragantino anunciou que chegou a um acordo para renovar o contrato de 

empréstimo do atacante Vitinho que foi contratado pelo clube em fevereiro. O jogador 
pertence ao Dínamo de Kiev, e havia sido cedido até o dia 30 de junho. O Massa Bruta, 
no entanto, conseguiu prorrogar o contrato, que agora vai até o final de julho de 2024. 
O atacante foi contratado pelo Braga após iniciar a temporada no Atlético e depois 
emprestado ao Braga. Em 14 jogos pelo clube, Vitinho marcou um gol e por contusão 
ficou três meses fora de campo.

Classificado na Sul-Americana, 
Braga enfrenta o Corinthians 
neste domingo, focado no G4

A maré, literalmente, 
está para peixe para o RB 
Bragantino, que vem de três 
vitorias seguidas, duas no 
Brasileirão e uma na Sul- 
Americana, por 7x1, que 
garantiu a classificação do 
Massa Bruta para as oitavas 
de final, encerrando na pri-
meira colocação do Grupo 
C, com 14 pontos.

O adversário das oitavas 
de final será definido após 
sorteio da Conmebol, que 
será realizado na quarta- 
feira, dia 5 de julho.

A próxima partida sob 
o comandado do técnico 
Pedro Caixinha será neste 
domingo (2), pelo Campe-
onato Brasileiro. Na Neo 
Química Arena, o Massa 
Bruta enfrenta o Corin-
thians, às 11 horas, pela 13ª 
rodada.

As duas últimas vitórias 
no Brasileiro, diante do 
Flamengo (4x1) e diante 
do Goiás (2x0), fizeram o 
Braga avançar na tabela 

do Brasileirão, estando 
agora com 20 pontos, na 7ª 
colocação, somente com 
2 pontos a menos que o 
Palmeiras e o Flamengo, 
ambos com 22 pontos e que 
estão no G4, na 4ª e 3ª co-
locação, respectivamente. 
O Grêmio soma 23 pontos 
na vice-liderança, atrás do 
líder Botafogo que soma 30 
pontos.

Isso significa que, se o 
Braga manter o excelen-
te desempenho dentro de 
campo, pode avançar ainda 
mais e logo ocupar um lu-
gar no G4.

O adversário desse final 
de semana, o Corinthians, 
entra em campo com o peso 
da camisa e com o apoio 
em massa da torcida, mas 
a equipe não tem feito boas 
partidas, ocupando a 15ª 
colocação na tabela, com 
12 pontos. São três vitórias, 
três empates e seis derrotas.  

PEDRO CAIXINHA
O por tuguês  Pedro 

Caixinha disse em en-
trevista coletiva, após 
a classificação para as 
oitavas de final da Sul- 
Americana, que está satis-
feito e elogiou o trabalho 
dos jogadores. “Estamos 
orgulhosos pelo trabalho 
dos jogadores. Os joga-
dores estão entendendo 
bem o que queremos, a 
exigência, a ambição, as 
condições de continuar a 
lutar jogo a jogo por todas 
as competições que esta-
mos envolvidos. Estamos 
de parabéns”, disse.

TIME FOCADO
Sobre manter o foco 

nas competições, o técnico 
considerou. “O futebol é 
momento. Este já passou. 
Agora, o foco está no do-
mingo. Estamos vivendo 
um momento muito interes-
sante. Ainda não ganhamos 
fora, no Brasileirão e, o 
próximo jogo é fora. Vamos 
trabalhar para buscar essa 
vitória”, disse.

Pedro Caixinha elogia equi-
pe e afirma “Agora, o foco 

está no domingo”

Foto Ari Ferreira/Red Bull Bragantino

Estádio do Bragantino é 
vetado na Sul-Americana
Depois de vencer dentro 

de campo e se classificar 
para as oitavas de final na 
Sul-Americana, o Red Bull 
Bragantino tenta vencer 
outra batalha, mas fora de 
campo. 

É que a Conmebol ve-
tou o estádio  Nabi Abi 
Chedid para as partidas do 
mata-mata. Isso, porque o 
regulamento da competição 
exige capacidade mínima 
de 20 mil lugares. O clube 
ainda tenta conversar com 
a entidade, mas o cenário 
é bastante pessimista, uma 
vez que a entidade teria de 
abrir um precedente para 
todos os outros times.

OBRAS 
Na terça-feira (27) o 

Clube conseguiu a con-
cessão de uso do Estádio 
Municipal Cícero de Souza 

Marques, para usá-lo du-
rante as obras de construção 
da nova arena, que devem 
começar a partir de 2024. 
As arenas multiuso, como a 
que o RB Bragantino alme-
ja com a reforma no Nabi 
Abi Chedid, são exemplos 

de projetos modernos nos 
quais notamos um melhor 
aproveitamento no uso dos 
ambientes. 

Para adequação do Es-
tádio Municipal, serão in-
vestidos mais de R$ 20 
milhões em reformas.

Campo do Santa Luzia será 
reinaugurado neste sábado

Estádio está pronto para receber eventos esportivos e promover o lazer e 
o entretenimento da população

Após um processo de 
reforma abrangente, a Pre-
feitura de Bragança Paulista, 
por meio das Secretarias 
Municipais de Obras e Ju-
ventude Esportes e Lazer 
(SEMJEL), realiza a ceri-
mônia de entrega das obras 
de revitalização do Estádio 
Lincoln Rodrigues Siqueira, 
o campo do Esporte Clube 
Santa Luzia. O evento está 
agendado para este sábado, 
dia 1º de julho, às 10h30.

 O Estádio Lincoln Ro-
drigues Siqueira pertence ao 
patrimônio municipal e está 
situado à Rua Itapechinga, 
ocupando uma área de mais 
de 21 mil metros quadrados. 
“Durante o processo de re-
forma, diversas melhorias 
foram realizadas para garantir 

um ambiente aprimorado e 
adequado para a prática es-
portiva”, disse a assessoria de 
imprensa da Prefeitura. 

 As obras incluíram a pin-
tura e pavimentação asfáltica 
da área de estacionamento, 
a poda de árvores, a manu-
tenção elétrica e hidráulica, 
além da reforma completa dos 
vestiários. Além disso, foram 
instaladas redes de proteção 
nas laterais do campo e a 
troca de alambrado, trazendo 
segurança à prática esportiva. 
As arquibancadas foram pin-
tadas e, além disso, escadas 
e rampas de acesso foram 
construídas, permitindo um 
acesso mais fácil e inclusivo 
para o público em geral.

 “A reforma do estádio do 
Santa Luzia é uma contribui-

ção do município ao trabalho 
que vem sendo realizado pela 
associação em prol do esporte 
e lazer da cidade. Esse é um es-
timulo para a diretoria do Santa 
Luzia ampliar ainda mais suas 
atividades esportivas e sociais 
no bairro”, comentou o secre-
tário de Juventude, Esportes e 
Lazer, Jota Malon.

 A cerimônia de entrega é 
aberta ao público. “Contamos 
com a presença de toda a po-
pulação para celebrar juntos 
a conclusão dessa importante 
etapa de melhoria do Campo 
do Santa Luzia, um espaço 
que promoverá o desenvolvi-
mento do esporte e fortalecerá 
ainda mais o espírito esportivo 
da nossa comunidade”, afirma 
o prefeito Professor Amauri 
Sodré.



Jornal da Cidade - 8     Sábado, 1 de julho de 2023

Festival de Inverno terá feiras de 
artesanato e gastronomia na praça 

do Matadouro
A Praça Coronel Jacinto 

Osório, no Bairro Matadouro, 
receberá feiras de artesanato e 
gastronômica, que acontece-
rão das 15h às 22h e abertas 
ao público. Os dias de funcio-
namento serão sábado (dias 1, 
8 15, 22 e 29 de julho) e no 
domingo (9 de julho). 

Segundo a Prefeitura, a 
Feira de Artesanato ofere-
cerá ao visitante uma varie-
dade de produtos artesanais 
exclusivos, como roupas, 
toalhas e tapetes bordados, 
artigos de cozinha e laços 
de cabelo personalizados, 
bonecas e ursos de pano, 
mandalas artesanais, itens 
de decoração em aço e ma-
deira, objetos em resina, en-
tre outras peças artesanais. 

 Já a parte gastronômica 
contará com comidas e be-
bidas, como espetos, ham-

búrgueres, pastel, churros, 
caldos, milho, pizza, lanche 
de pernil, porções, pipoca, 

algodão-doce, morango 
com chocolate, fogaça e 
bebidas variadas.

Jardim Iguatemi recebe 
investimento em paisagismo
A Secretaria Municipal 

de Serviços, através da 
Divisão de Parques e Jar-
dins, em conjunto com a 
Zeladoria da região, vem 
promovendo a revitaliza-
ção paisagística em aveni-
das, parques e jardins do 
município. “Diariamente 
diversos locais recebem os 
reparos e cuidados necessá-
rios e, nesta semana, foram 
realizados os serviços no 
bairro Jardim Iguatemi”, 
disse a assessoria de im-
prensa da Prefeitura.

 As manutenções acon-
tecem regularmente com a 
substituição de grama e flo-
res que ficam deterioradas, 
sendo realizadas adubação, 
plantio de grama esmeralda 
e diversas espécies de plan-
tas, árvores de espécies na-
tivas, além da utilização de 
vasos ornamentais, telhas, 
tijolos, entre outros produ-
tos que auxiliam no projeto 
paisagístico do local.

 De acordo com o chefe 
da Divisão de Parques e 

Jardins, Hélio Lustosa, as 
manutenções da cidade têm 
sido intensificadas. “Por 
determinação do prefeito 
Amauri Sodré, estamos 
mantendo a cidade nas 
melhores condições pos-
síveis, com serviços de 
conservação e recupera-
ção nos canteiros centrais 
e laterais das rotatórias, 
avenidas, praças, jardins e 
logradouros públicos, além 

de implantação de novas 
jardinagens”, disse ao com-
pletar. “A iniciativa, além 
de melhorar visualmente o 
aspecto da cidade, contribui 
com a segurança dos pedes-
tres e motoristas, movimen-
tando ainda a economia da 
cidade, atraindo a atenção 
da comunidade e visitantes, 
incentivando o comércio 
de flores do município”, 
completou Hélio.


